

Deux cent mille veuves, soucieuses de garder à l'Église sa place et ses droits en France, désireuses de l'affirmer, avaient adhéré à la supplique qui suit :

*Très Saint Père,*

Les Françaises veuves de la guerre, au nombre de deux cent mille humblement prosternées aux pieds de Votre Sainteté, la prient de vouloir bien agréer, l'expression de leur inviolable fidélité au Siège Romain.

Comme chefs de famille, elles prennent à Vos pieds l'engagement sacré d'élever leurs enfants dans l'amour de l'Église et promettent à Votre Sainteté de les instruire des graves devoirs qu'impliquent cet amour et cet attachement.

Elles Vous supplient, Très Saint Père, en échange de cette promesse, d'offrir Vous-même à Dieu leurs vies brisées et toutes leurs douleurs, afin qu'ayant cette offrande pour agréable, il plaise à la Divine Majesté de transformer leurs larmes en un torrent de bénédictions qui retombe sur leurs enfants et ramène aux pieds de Votre Sainteté une France renouvelée.

*Très Saint Père,*

Celles qui souffrent le plus pour la France et qui tiennent son avenir dans leurs mains sont heureuses et fières de se dire bien haut,

les Filles très fidèles de Votre Sainteté.

Presque tout l'épiscopat s'associait à ce magnifique acte de foi, qui se présentait au Saint-Père sous le haut patronage de S. E. le cardinal Luçon ; 5 autres cardinaux, 71 archevêques et évêques avaient groupé leurs patronages sous le sien, de telle sorte que le Saint-Père recevait vraiment l'acte de foi de la France entière, représentée par ce qu'elle a de meilleur : ses évêques et ses veuves chrétiennes.

Le livre d'or offert au Pape contenait, avec la liste de ces patronages, le texte de la supplique, le chiffre des veuves adhérentes et les noms des principales zélatrices du mouvement : parmi ces noms figurent les plus illustres noms français : la duchesse de Rohan et la princesse de Clermont Tonnerre, présidentes de ce mouvement, la princesse de Tonnay-Charente-La Rochefoucauld, la princesse de Polignac, la baronne Lejeune née princesse Murat, la comtesse de Barral, la comtesse de Vogué, la Vicomtesse de la Tour du Pin, la vicomtesse de Castelnau, belle-fille du général de Castelnau, etc., etc.